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開催日時 令和 5年 9月 29日（金）10時 00分 開会 

 令和 5年 9月 29日（金）10時 40分 閉会 

 開催場所 あさひふれあいプラザ「会議室」 

出 席 者 入居者代表   欠席 

      入居者家族代表 1名 

     地域住民代表  3名 地域住民代表、民生児童委員、自治会代表 

      市職員     1名 市民福祉課長 

      施設役員    1名 施設長（管理者） 

      施設職員    1名 事務職員 

欠 席 者 2名 入居者代表、入居者家族代表 

 

１、開会挨拶 

施設：本日はお集まりいただきありがとうございます。令和 5 年度第 3 回目の開催とな

りました。この会議は概ね 2カ月に１回の開催となっております。5月 8日より新

型コロナウイルスに関しては 5 類へと移行となっておりますが、当施設は高齢者

福祉施設ということで引き続き感染予防対策として今年度も会場をふれあいプラ

ザとし、感染症予防対策を行ったうえでの開催とさせていただきたいと思います。

本日はご都合により入居者代表、入居者家族代表等の 2 名の方が欠席となってい

ます。引き続き、本日の運営推進会議の主な内容の説明をさせていただきます（会

議内容の説明を行う）。それではよろしくお願いいたします。 

      

２、議題 

施設：以下のことについて報告を行う。 

 

① 利用状況、職員配置、活動報告、事故等の報告（7月～8月） 

１、令和 5年度 地域密着特養ケア目標 

  ① 24 時間シートの活用を徹底し、優先的な課題とケアの具体的な内容を明らかにすると

ともに、入居者個々の状況変化を把握しケアプランに反映させます。  

② 生活歴・価値観等を理解した上でなじみの関係・なじみの空間づくりを行い、穏やかで

心地よい環境を提供します。  

③ 認知症の基本を理解し BPSD（行動・心理症状）を「ニーズ」の表れ、サインととらえ症

状の緩和に努めます。  

④ 地域での認知症ケアの拠点作りおよび認知症の人と家族、地域住民、専門職等が集える

場を検討し、地域と一体となった福祉サービスの展開を目指します。 

 

２、入居者情報（令和 5年 8月末現在） 

 ・男性 5名 女性 14名 計 19名 

 ・旭町 6 浜田市 10 江津市 2 金城町１ 

 ・平均年齢 86歳 （前回 87.5歳） 

 ・平均介護度 3.95（前回 4.1） 



・日常生活自立度 Ⅲ（日常生活に支障をきたし介護を必要とする）以上 18名 

・普通食 5 名 中刻み食 2 名 小刻み食 5 名（内糖尿食 1 名、心臓食 1 名） 極小刻み食

2名 ミキサー食 4名（内心臓食 1名） ゼリー食１名 

３、職員状況（令和 5年 8月末現在） 

【太陽】 

 ・介護職員 7名 （常勤 4名、パート 3名） 

【もみじ】 

 ・介護職員 8名 （常勤 2名、嘱託 1名、パート 4名、外国人技能実習生 1名） 

地域密着型介護職員常勤換算 1.69人（実習生含む） 

【看護】 

・兼務職員 8名（正職 3名、パート 5名） 内）看護師 1名、准看護師 7名 

 

４、活動（7月～8月） 

・入居者個々に合わせたケアの実施。居心地の良い環境づくり、楽しい時間づくりの実施。 

 

５、行事（7月～8月） 

   ・喫茶会 1回／月、各クラブ 1回／月、体重測定 1回／月 

ベッド、車椅子点検 1回／月 

   ・納涼祭 7/16（日） 

  ※行事等の写真を別添した資料で見ていただく。 

     

６、事故報告（7月～8月） 合計 0件 

  

７、ヒヤリハット報告（7月～8月） 合計 9件 

 ・自分で靴下のまま車椅子に移乗していた。 

 ・右腕内出血見られる。 

 ・左上腕に小さいハクリが出来ていた。 

・右肘に傷見られる。 

・左上腕傷見られる。 

 ・テーブルより立ち上がりふらつき見られた。 

 ・使用済みパット鞄に入れていた。 

 ・ベッドより足を垂らしていた。 

 

８、外出支援（7月～8月）  

   ・浜田管内で新型コロナの発症が増加したため外出支援できなかった。 

 

② 令和 5年 7月から 8月の入居者、ご家族の声等の報告 

・特別に何もないですが、施設内の見学が出来ればと思っています。いつも良くして頂い

てありがとうございます。 

・言葉が出ず、動けず、何もかも大変なことだと思いますがよろしくお願いします。 



以上 

③ 意見交換 

施設：なにかご意見、ご質問等があればお伺いいたします。 

前回の会議でも報告いたしましたが、あさひ園では昨年より 3 期に分けて空調設

備エアコンの取替工事を行い、地域密着型棟の工事は来年度の予定でしたが物価の

高騰や工事までにかかる余分な修繕を抑えるために今年度の 2 期工事と来年度の 3

期工事を前倒しで行うこととなり、現在すべての工事が完了となっています。電気代

は単価の違いでやや減っている感じとなっていますが電気の使用量は 2/3 程度まで

減っています。また音も随分と静かになりました。 

コロナが 5 類になり一時期は対面での面会を再開しておりましたが 7 月ぐらいか

ら市内、町内で学校や施設等でのクラスターが発生していた為、以前の補助金で購入

した面会ブースでの面会に戻しています。県より抗原検査キッドをたくさんいただ

いていますので引き続き希望者等の検査は続けていきます。9月に入り町内ではイン

フルエンザも発生しているようで子供から感染し現在休んでいる職員もいます。 

     先ほどの写真にもありましたが 8月 30日に第 3期として受け入れる外国人技能実

習生４名と WEB面談いたしました。全員日本語能力試験の N４を取得済みでして、実

は先日 9月 25日には日本に入国しています。現在は広島県にて 1カ月間、入国後の

研修を受けているところです。あさひ園には 10月 26日に来て、27日より勤務開始

ということになります。地域密着型と広域型にそれぞれ 2名ずつ配属、3年間の実習

予定です。住居は今市にある職員住宅で高速バスにて通勤予定です。また、今いる 1

名の実習生については今年の 12 月 13 日で 3 年間の実習を終えて帰国します。現在

は日勤リーダーや早番、深夜十二時までの超遅もこなしています。 

     もう１点はユニット棟天井照明器具の老朽化に伴い、LED 化を考えておりました

が、ちょうど県からの省エネルギーに関する補助金事業の対象となりそうでしたの

でこの補助金を使ってユニット棟と広域型棟の一部の照明器具を LED 化予定です。

総工費 400万で 1/2の補助となります。 

  地域：介護の人手不足、また円安で日本はあまり人気がないと聞いていた中でこうして

４名も来てくれるということは大変喜ばしいことと思います。やはり母国に仕送り

したりしているのでしょうか。 

  施設：はい。名目は本国への技能移転ということですが、実質は本国への送金のようで

す。 

  地域：何歳ぐらいの方たちですか。また独身ですか。 

  施設：だいたい 21、22歳の独身女性です。 

  地域：現在は何人おられるのですか。このあたりでよく見かけますが。 

  施設：あさひ園には現在 1 名です。よく見かけるのは隣の施設に 4 名おられるからだと

思います。 

  地域：あさひ園ももう一人おられたと思いましたが。 

  施設：一昨年に実習途中でしたが帰国されました。 

  地域：最長で３年間ですか。 

  施設：３年で一旦は帰国しなければなりませんが、技能評価試験３級に合格していて希



望すればあと 2 年は延長できます。さらに特定技能に移行すればさらに 5 年間在留

可能で最長 10年間となります。 

  地域：今はオンラインでできて現地までいかなくてよいのでいいのではないですか。 

  施設：やはり、現地に行って直接面接した方がその人の人なりが分かっていいです。今

回は 4 人同時となりましたが、コロナがなければ毎年 2 名ずつ受け入れの形がよか

ったです。 

  地域：高速バスで通勤とのことですがバス停までや冬は大変ではないですか。 

  施設：電動自転車を支給する予定です。 

  地域：平均介護度が前回より少し下がっていますね 

  施設：寝たきりの方が少なくなっています。 

  家族：物価高騰に伴い、食材費のほうも高騰していますがあさひ園は大丈夫でしょうか。

県や市からの補助などがありますか。 

  施設：食材費に関する補助金は今のところありません。あさひ園では厨房は外部業者に

委託していますが例外なく食材費、人件費に代わる委託費等高騰していて、管理栄

養士も食材を安価なものに変更したりと工夫していますが、量や質の低下は避けた

いので利用者様から頂く食費代では賄えなくなっているのが現状です。今後は調理

時間の短縮や人件費、人員数が少なくて済むセントラルキッチン方式化も視野に入

れて検討しています。浜田圏域の他の特養でもすでにこの方式に変えておられると

ころもあります。 

  家族：あさひ園でお世話になっていた母があれだけ元気に長生きできたのも食事や栄養

がしっかりしていたからだと思います。味や質は下げずに利用者の負担も上げずに

済むように、他の特養や施設とあわせてもっと行政に補助金等の支援を訴えかけて

もよいと思います。 

  施設：はい。圏域の老人施設協議会での会議の場で話を上げていきたいと思います。た

だし県や市からは電気代高騰に関する助成金や応援金はいただいています。エアコ

ンの更新で電気使用量は下がっていますがコロナに関する補助金等も申請中です。 

地域：本当にコロナに関しては終わりが見えません。今はインフルエンザも流行ってき

ているようで同時にかかることもあるそうです。 

施設：今回が無料最後となりそうなコロナワクチンですが、あさひ園ではこの秋からの

予防接種を１０月の各土曜日３回に分けて接種予定としています。あわせてインフ

ルエンザ予防接種も行う予定ですが医師の判断で少し間を置けた方がよいだろうと

いうことでこちらは 11月に入ってからの予定としています。インフルエンザワクチ

ンは 1本で 2名分ですが、コロナワクチンは 1本が 6～7名分なので人数合わせが大

変です。 

行政：町内の小学校低学年がインフルエンザにより学級閉鎖となっています。皆さんも

お気を付けください。 

 

３、次回開催予定日及び議題 

①予 定 日 感染予防対策の観点から次回開催日は 2～3ヶ月以内で連絡調整し、開催予定

とする。 



②予定議題 ・令和 5年 9月からの活動報告、事故等の報告 

     ・運営に関する意見交換 

 

４、その他 

施設：会議においての議事録は個人情報を伏せた上であさひ園ホームページ上に公開さ

せて頂いていますのでご了承、ご確認ください。 

   また、今年の 10月末日をもって現在の委員の任期が満了となるため今回の会議が

このメンバーでの最後の会議となりました。次回は新しい委員での会議となりま

すが引き続きよろしくお願いいたします。 

 

５、閉会挨拶 施設より閉会の挨拶を行う。                    

以上 


